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Nesta quinta-feira, 23 de maio, será lançada no Centro 
Cultural Henfil, em Bocaiúva, a “Mostra Cultural Betinho - 
Estação Arte e Cidadania”. O evento contará com a abertura 
do edital de chamamento público para a Mostra, além de 
uma homenagem a Dona Maria, mãe do sociólogo bocaiu-
vense Herbert de Souza, o Betinho, com apresentações cul-
turais do Encanto Celf e Amigos em Seresta, e a presença de 
duas filhas de D. Maria, Glorinha e Filó. A entrada é gratuita. 

Evento de lançamento do edital para compor a programação ocorre nesta quinta-feira, 23

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio das secretarias de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável e De-
senvolvimento Econômico e Turismo, 
informa que as vagas para a “Trilha da 
Lua Cheia” deste mês de maio estão 
esgotadas. 

Na última sexta-feira, dia 17 de maio, a Polícia Militar participou de campanhas de conscientização referentes ao Dia 
Nacional de Combate ao Abuso e Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes nas cidades que compõem a 210ª Com-
panhia de PM.

Bocaiúva receberá Mostra Cultural Betinho

PM participa de ações de combate ao 
abuso e exploração sexual de crianças 
e adolescentes

Vagas esgotadas para a edição de maio da 
Trilha da Lua Cheia no Parque da Sapucaia

Inscrições para animais iniciam hoje
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Juventude rural e a 
presença da mulher no 
campo mais valorizados

Parceria entre Copasa e 
prefeitura visa aumentar 
adesão ao sistema de 
esgotamento

Unimontes realiza 
Chamamento Público Das 
Exposições Temporárias 
para 2025

O Museu Regional do Norte de Minas (MRNM) 
abre inscrições para proposição de projetos de 
exposições de curta duração. As propostas recebi-
das serão avaliadas pelo Conselho Consultivo do 
Museu, que irá emitir seu parecer aprovando ou 
rejeitando as propostas.

A Câmara Municipal realizou na sexta-feira 
(17), audiência pública para discutir os direitos 
dos trabalhadores e trabalhadoras do magisté-
rio, do Estado de Minas Gerais. A iniciativa foi 
da vereadora Iara Pimentel (PT), que destacou 
a importância da reunião para cobrar as reivin-
dicações da categoria. A reunião contou com a 
participação de autoridades civis e públicas do 
setor de educação. 

Audiência Pública 
discute direitos dos 
professores

A Sociedade Rural de Montes Claros recebe, a partir desta terça-feira (21), inscrições para os animais que 
irão participar da 50ª Expomontes, a ser realizada no Parque de Exposições João Alencar Athayde, de 28 
de junho a 07 de julho.  São duas modalidades de acessos dos animais: julgamento e competições eques-
tres. Para o julgamento, os animais serão avaliados de acordo com critérios específicos de cada raça, como 
conformação, musculatura, pelagem, entre outros aspectos. Já nas competições equestres, os cavalos serão 
avaliados em provas de velocidade, habilidade, entre outras modalidades.

50ª EXPOMONTES 

AGRONEGÓCIO 7
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Quando devemos medir onde 
gastar nosso tempo?

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

2 OpiniãO

Protesto de estudantes na Argentina e 
um olhar otimista na educação do país

 A importância da regulamentação de segurança 
cibernética no mundo empresarial

Governança digital é a chave para a 
sustentabilidade das automações empresariais

JULIANA WISNIEVSKI DA CUNHA 
FUNDADORA E CEO DA EDUCAR INTERCÂMBIOS

EDUARDO HIRO
SÓCIO FUNDADOR DA 5F SOLUÇÕES EM TI

GUSTAVO PASQUAL
DIRETOR COMERCIAL DA AUTOM TECHNOLOGIES

Em um mundo onde o tempo se tor-
nou uma mercadoria preciosa, somos 
compelidos a vender nossas horas em 
troca da subsistência. Alimentamos-nos, 
vestimo-nos, procuramos conforto e pra-
zer, mas frequentemente relegamos ao se-
gundo plano aquilo que verdadeiramente 
importa: o amor, a conexão e a valoriza-
ção do essencial.

Desperdiçamos nossas horas em in-
dulgências passageiras, em prazeres efê-
meros, sem perceber que, gradualmente, 
comprometemos nossa própria saúde. 
Em uma busca incessante por mais, por 
além da média, sucumbimos ao engodo 
da satisfação imediata, ignorando as con-
sequências que se avizinham.

Entregamo-nos às empresas como se 
fôssemos meros recursos, commodities 

a serem exploradas e descartadas ao me-
nor sinal de declínio. Somos trocados por 
versões mais jovens, menos experientes, 
enquanto nossas habilidades e sabedoria 
são relegadas ao esquecimento. Os novos 
mestres proclamam o potencial futuro da 
juventude, esquecendo-se de que nós, os 
mais experientes, possuímos o mesmo 
potencial, enriquecido pela vivência.

Vendemos nosso tempo, sacrificando 
oportunidades preciosas, adiando sonhos 
e aspirações em prol de uma ilusória se-
gurança material. Deixamos de lado fes-
tas, viagens, momentos preciosos ao lado 
da família e dos filhos, acreditando que 
teremos sempre o amanhã para resgatá-
-los. Mas, ao final, confrontamo-nos com 
a dolorosa verdade de que o tempo perdi-
do jamais poderá ser recuperado.

É chegada a hora de repensarmos 
nossas prioridades, de reconhecermos o 
valor intrínseco do tempo e da vida. Em 
uma sociedade que valoriza a produtivi-
dade acima de tudo, devemos lembrar 
que a verdadeira riqueza reside na qua-
lidade dos momentos que vivemos, no 
amor que compartilhamos e na conexão 
que estabelecemos com o mundo e com 
os outros.

Que possamos, assim, resgatar o tem-
po perdido, investindo-o naquilo que 
verdadeiramente importa, cultivando 
relações genuínas, perseguindo sonhos 
e nutrindo o espírito. Pois, como afir-
mava, em sua sabedoria, o filósofo René 
Descartes: “A sabedoria consiste em não 
nos afastarmos da natureza humana, mas 
adaptá-la a suas exigências”.

Recentemente, a imprensa mun-
dial noticiou as manifestações na 
Argentina em prol da educação, 
composta por estudantes, professo-
res e alunos estrangeiros das 57 uni-
versidades públicas do país, contra o 
possível corte de verbas destinados 
ao setor da educação proposto pelo 
governo.

Porém, o que na verdade pode 
não ter ficado claro, foi como tudo 
começou e qual o real impacto das 
manifestações.

O protesto iniciou-se por causa 
de algumas medidas adotadas pelo 
governo do presidente da Argentina, 
Javier Milei, para cortar gastos públi-
cos, e assim lidar com a crise econô-
mica do país, herdada de governos 
anteriores.

Com isso, diversas áreas passaram 
por reajustes, e a educação foi uma 
delas. No entanto, ao contrário do 
que foi divulgado ou questionado 
por algumas pessoas, não houve por 
parte dos estudantes argentinos e es-
trangeiros o sentimento de um futuro 
incerto em uma das áreas mais impor-
tantes do país.

Talvez um dos motivos para im-
pulsionar essa opinião foi uma de-
claração da Universidade de Buenos 
Aires (UBA), considerada a melhor 
universidade da América Latina e uma 
das principais instituições de língua 
espanhola no mundo, sobre os cortes 
bruscos em seu orçamento, o que já 
foi esclarecido e resolvido.

Em recente coletiva de impren-
sa, o porta-voz presidencial, Manuel 
Adorni, assegurou que o governo 
não pretende fechar universidades e 
anunciou o aporte de cerca de US$ 
24,5 milhões (R$ 126 milhões) para 
garantir custos de manutenção em 
universidades públicas e outros US$ 
12 milhões (R$ 61,8 milhões) para 
manter em funcionamento os hospi-
tais universitários.

Apesar disso, planejada com um 
mês de antecedência, no dia 23 de 
abril houveram marchas pacíficas 
em toda a Argentina, organizadas 
pelos idealizadores e participantes. 
Em Buenos Aires, as manifestações 
concentraram-se em 13 quartei-
rões, entre o edifício do Congresso 
e a sede do Executivo, a Casa Rosa-

da. De acordo com a Universidade 
de Buenos Aires, estiveram presen-
tes mais de 800 mil pessoas, entre 
estudantes, professores, sindicatos 
e partidos políticos.

As manifestações se deram por 
uma cobrança justa, com o objeti-
vo de rever o orçamento das uni-
versidades. Ao contrário do Brasil, 
onde infelizmente muitas univer-
sidades públicas entram em greve, 
na Argentina isso não ocorre. Neste 
ponto, é válido afirmar que o direi-
to às manifestações é inerente ao 
cidadão e que culturalmente na Ar-
gentina, elas são muito fortes, onde 
uma grande parte da sociedade, vê, 
e não é para menos, esperança em 
seus atos em conjunto em prol de 
melhorias no país.

Através dessas manifestações, é 
possível observarmos uma socie-
dade engajada que enxerga na edu-
cação uma rota para o progresso 
nacional. Dessa forma, acredito que 
a educação argentina continuará o 
seu protagonismo, com suas gran-
des universidades, tradicionais e 
respeitadas em todo o mundo.

Na era digital em que vivemos, a 
segurança cibernética emergiu como 
uma das principais preocupações 
para empresas, governos e indiví-
duos. Com o aumento das ameaças 
cibernéticas, a regulamentação tor-
nou-se uma ferramenta crucial para 
garantir a proteção dos dados e sis-
temas vitais. 

O que é Segurança Cibernética?

A segurança cibernética refere-se 
à prática de proteger sistemas, redes 
e dados contra ataques cibernéti-
cos. Esses ataques podem assumir 

várias formas, incluindo malware, 
phishing, ataques de negação de ser-
viço (DDoS) e violações de dados. A 
segurança cibernética visa garantir a 
confidencialidade, integridade e dis-
ponibilidade das informações, pro-
tegendo contra perdas financeiras, 
danos à reputação e interrupções 
operacionais.

Regulamentação de Segurança 
Cibernética nos Diferentes Setores

No setor financeiro, a segurança 
cibernética é essencial devido à sen-
sibilidade dos dados financeiros dos 

clientes. Regulamentações rigorosas, 
como a GDPR (Regulamento Geral 
de Proteção de Dados) na União Eu-
ropeia e a Lei de Proteção de Dados 
Pessoais (LGPD) no Brasil, impõem 
padrões estritos para proteger infor-
mações financeiras e pessoais. Insti-
tuições financeiras são obrigadas a 
implementar medidas de seguran-
ça robustas e relatar violações de 
dados imediatamente, sob pena 
de enfrentar multas significativas e 
danos à reputação.

No setor de saúde, a segurança 
cibernética é vital para proteger 
informações médicas confiden-

ciais e garantir a continuidade do 
atendimento aos pacientes. Regu-
lamentações como a HIPAA (Lei de 
Portabilidade e Responsabilidade 
de Seguro Saúde), estabelecem 
diretrizes para proteger dados de 
saúde e impor penalidades por 
violações. Hospitais, clínicas e pro-
vedores de serviços de saúde de-
vem aderir a padrões rigorosos de 
segurança cibernética para evitar 
exposição de informações pessoais 
e médicas.

No setor de tecnologia, onde 
as empresas lidam com uma 
quantidade significativa de dados 

confidenciais e pessoais, a regula-
mentação de segurança ciberné-
tica desempenha um papel cru-
cial. Empresas de tecnologia são 
frequentemente alvo de ataques 
cibernéticos devido à natureza va-
liosa de seus dados. Regulamenta-
ções como a Lei de Privacidade do 
Consumidor da Califórnia (CCPA) 
nos EUA e a Lei Geral de Prote-
ção de Dados (LGPD) no Brasil, 
impõem requisitos rigorosos de 
proteção de dados e garantem a 
transparência no uso de informa-
ções pessoais.

Em um mundo cada vez mais 

interconectado, a segurança ci-
bernética é fundamental para pro-
teger informações confidenciais 
e garantir a confiança do público 
nos sistemas digitais. A regula-
mentação desempenha um papel 
essencial na imposição de padrões 
de segurança e na responsabiliza-
ção das organizações por violações 
de dados. 

À medida que as ameaças ciber-
néticas continuam a evoluir, é im-
perativo que as regulamentações 
acompanhem essas mudanças para 
garantir um ambiente digital segu-
ro e protegido para todos.

No cenário atual, marcado por 
avanços tecnológicos constantes e 
uma corrida pela eficiência opera-
cional, é comum observar empre-
sas adotando soluções tecnológi-
cas para automatizar processos e 
aumentar a produtividade. No en-
tanto, muitas vezes essa busca por 
automação é conduzida de forma 
desorganizada, resultando em so-
luções fragmentadas e vulneráveis 
a falhas. É nesse contexto que a go-
vernança digital emerge como uma 
ferramenta essencial para garantir a 
sustentabilidade e a evolução con-
tínua das automações empresariais.

Ao refletirmos sobre a realidade 
das empresas, é evidente o dilema 

enfrentado pelos departamentos de 
TI, financeiro e administrativo. A 
falta de padronização e documen-
tação adequada das automações 
resulta em uma dependência ex-
cessiva de indivíduos-chave. Quan-
do esses colaboradores deixam a 
empresa, seja por motivos de saída 
voluntária ou imprevistos, como 
doença ou acidente, as automações 
por eles desenvolvidas se perdem, 
levando a um caos operacional.

Na prática, isso se traduz em 
horas desperdiçadas na tentativa de 
recuperar ou recriar processos au-
tomatizados. Os profissionais de TI 
são sobrecarregados com a manu-
tenção de uma infinidade de agen-

dadores e automações, enquanto 
os colaboradores do financeiro e 
do administrativo enfrentam a frus-
tração de ver suas iniciativas de au-
tomatização se dissiparem com suas 
saídas.

Além disso, a falta de uma go-
vernança adequada impacta dire-
tamente na capacidade das equi-
pes de inovar e criar valor para a 
empresa. Profissionais talentosos 
são relegados à posição de meros 
solucionadores de problemas, inca-
pazes de dedicar tempo e recursos 
para desenvolver novas soluções e 
impulsionar o crescimento do ne-
gócio.

Nesse contexto, a implementa-

ção de uma plataforma de gover-
nança digital se revela como um 
ponto de inflexão crucial. Essas pla-
taformas fornecem estruturas para 
a criação, documentação e geren-
ciamento de automações empresa-
riais, independentemente das pes-
soas envolvidas. Com recursos de 
rastreamento e histórico, as empre-
sas podem garantir a continuidade 
e a perenidade de seus processos 
automatizados.

Um exemplo prático ilustra os 
benefícios tangíveis dessa aborda-
gem. Em uma empresa que enfren-
tava desafios semelhantes, a adoção 
de uma plataforma de governança 
digital permitiu a criação de auto-

mações sustentáveis e escaláveis. 
Os robôs desenvolvidos tornaram-
-se ativos valiosos da empresa, com 
capacidade de operar de forma 
consistente ao longo do tempo, 
independentemente das mudanças 
na equipe.

Mais importante ainda, a pla-
taforma de governança liberou os 
talentos da equipe de TI para se 
concentrarem em atividades estra-
tégicas e inovadoras. O profissional 
que anteriormente estava sobrecar-
regado com tarefas de manutenção 
pôde finalmente dedicar seu tem-
po e expertise para impulsionar a 
transformação digital da empresa.

Em suma, a governança digital 

não apenas mitiga os riscos associa-
dos à dependência de indivíduos, 
mas também capacita as empresas 
a inovar e crescer de forma susten-
tável. Ao adotar uma abordagem 
centrada na governança, as orga-
nizações podem transformar seus 
desafios em oportunidades, cons-
truindo uma base sólida para o su-
cesso a longo prazo.

Portanto, é imperativo que as em-
presas reconheçam a importância da 
governança digital e a incorporem 
de forma proativa em sua estratégia 
de automação. Somente assim pode-
rão trilhar o caminho rumo a uma 
transformação digital verdadeira-
mente sustentável e resiliente.
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Lucro líquido da instituição no 
período alcança R$ 500,7 milhões 
(-0,4%)

MPF e DPU cobram execução de 
dívida; com correção, as mineradoras 
deverão pagar quase R$100 bilhões

Banco do Nordeste atinge R$ 942,3 milhões em seu resultado operacional no 
primeiro trimestre do ano (+12,2%)

    BANCO DO NORDESTE

    CASO SAMARCO

AÉCIO NEVES 

Com apenas 782 votos em Montes Claros nas últimas 
eleições, sendo apoiado na cidade pelo presidente do 
PSDB local, Fernando Daymon, o deputado federal Aé-
cio Neves, em um ano e meio da atual legislatura, con-
seguiu cerca de R$ 2,8 milhões em emendas para o mu-
nicípio, todas direcionadas à saúde. O deputado federal 
com mandato mais votado na cidade, Nikolas Ferreira 
(PL), que esteve em Montes Claros ontem pela primeira 
vez desde as últimas eleições, apresentou, até o momen-
to, R$ 500 mil para a Santa Casa. A coluna foi fechada an-
tes do evento que ele faria para lançar a pré-candidatura 
do PL à Prefeitura. Pode ser que nessa reunião ele tenha 
feito mais anúncios em retribuição aos 22 mil votos que 
teve na cidade. Caso tenha feito, divulgaremos aqui.

SANDRO FUSCA

Circulou no final de semana vídeo em que o candida-
to a deputado federal nas últimas eleições, Sandro Fus-
ca (PL), presidente do Núcleo do Cavalo da Sociedade 
Rural de Montes Claros, repetiu os argumentos que já 
tinha dado em entrevista à coluna há cerca de um mês. 
Ele reforçou o papel de Humberto Souto na campanha 
de Bolsonaro em 2022, dizendo que o presidente foi 
fundamental para a virada do ex-presidente sobre Lula 
em Montes Claros no segundo turno das últimas elei-
ções e que, por isso, entende que apoiar o candidato de 
Humberto, o vice Guilherme Guimarães, seria o melhor 
caminho para a direita montes-clarense. 

SANDRO FUSCA II

Sandro também disse que, “ao contrário de certas 
pessoas” (ele não mencionou os nomes), esteve com 
Bolsonaro nas duas eleições presidenciais que o capi-
tão reformado do Exército disputou, destacou o que ele 
entende ser um bom trabalho da atual administração e 
finalizou dizendo que 99% da classe rural de Montes 
Claros está fechada com Humberto e Guilherme. Fusca 
é sobrinho, ao mesmo tempo, do presidente do Sicoob 
Credinor, Dario Colares Moreira, e do ex-ministro da Fa-
zenda, Paulo Guedes, um dos mais próprios conselhei-
ros de Jair Bolsonaro. 

ANISTIA 

O presidente do PL nacional, Valdemar Costa Neto, 
procurou os presidentes da Câmara, Artur Lira, e do Se-
nado, Rodrigo Pacheco, para tentar um acordo, informa 
o blog de Bela Megale, do jornal “O Globo”. O PL não 
lançaria candidato à presidência das casas legislativas e 
apoiaria os indicados pelos atuais mandatários em tro-
ca de uma anistia para Jair Bolsonaro poder ficar em 
condição de disputar as eleições presidenciais de 2026. 
A ideia é articular votos do chamado Centrão, ao qual 
fazem parte tanto Lira como Pacheco, à proposta. 

ANISTIA II

Para tentar viabilizar a anistia, Costa Neto quer usar 
também as eleições municipais como moeda de troca. 
Em cidades onde o PL está atrás nas pesquisas de cam-
panhas também de direita e com interesse de deputados 
federais e senadores do Centrão, o partido não lançaria 
candidato a prefeito. Já está fazendo isso, por exemplo, 
em São Paulo, onde o presidente preteriu a pré-candi-
datura do ex-ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles 
(PL), para apoiar a reeleição de Ricardo Nunes (MDB). 

ANISTIA III

Em Montes Claros, o principal articulador da cam-
panha de Guilherme Guimarães é o deputado federal 
Marcelo Freitas, ambos do UNIÃO BRASIL, ambos apoia-
dores de Jair Bolsonaro em 2022, portanto está o mu-
nicípio numa situação que se encaixaria nessa proposta 
de acordo. É pouco provável que, em caso de segundo 
turno, o candidato do prefeito Humberto Souto não es-
teja lá. Um acordo com o PL poderia facilitar o caminho 
de Guilherme para uma tentativa de vencer no primeiro 
turno. A política tem muitas entranhas, muitas articula-
ções e tudo pode acontecer. Daqui até julho, mês das 
convenções, muita água ainda vai rolar debaixo da pon-
te. 

CANDIDATOS MILITARES

Muitos partidos de olho nos militares que querem ser 
candidatos a vereador. Isso porque o militar pode esco-
lher um partido no momento das convenções. Ele não 
se filia, apenas disputa a eleição por aquela sigla, por 
isso não precisa cumprir o mesmo prazo de ingresso em 
um partido dos demais candidatos civis. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e
 fechou esta coluna às 18h08 de 20 de Maio de 2024 

O Banco do Nordeste (BNB) 
encerrou o primeiro trimestre de 
2024 com resultado operacional de 
R$ 942,3 milhões. O valor represen-
ta acréscimo de 12,2% em relação 
ao resultado do mesmo período de 
2023. O lucro líquido, de R$ 500,7 
milhões, corresponde a 99,6% do 
resultado líquido do primeiro tri-
mestre do ano anterior. O resultado 
operacional reflete o crescimento 
consistente das receitas de presta-
ção de serviços e a elevação na mar-
gem de intermediação financeira, 
além de reversão de contingências 
jurídicas.

Fator relevante para o incremen-
to no resultado operacional foi o 
expressivo aumento na carteira de 
crédito administrada pelo Banco, 
que cresceu 14,5% em relação ao 
primeiro trimestre do ano passado, 
perfazendo o volume de R$ 137,6 
bilhões. “Os números traduzem o 
contínuo esforço do Banco do Nor-
deste em se fazer presente em toda 
sua área de atuação, mudando a 
vida das pessoas, ao ofertar crédito 
e serviços de qualidade, potencia-
lizando o desenvolvimento econô-

mico e social da região. O resultado 
reflete a consistência da nossa ope-
ração, proveniente do forte cresci-
mento da nossa carteira de crédito, 
somado à qualidade do nosso pro-
cesso de concessão de crédito. Em 
suma, resultado financeiro e social 
em plena sintonia,” afirma o presi-
dente do BNB, Paulo Câmara.

O executivo reforça que o BNB 
continua empenhado em diversifi-
car as fontes de recursos para am-
pliar sua capacidade de negócios e 
de concessão de crédito.

“A região nordeste tem se apre-
sentado como importante vetor 
de crescimento econômico para o 
país, por sua localização estratégi-
ca e potencial de produção no se-
tor de energias renováveis. Dessa 
forma, a crescente demanda apre-
sentada pelos agentes econômicos 
nos faz atuar na busca constante 
por fontes alternativas de recursos, 
que possam financiar investimentos 
sustentáveis e promovam o impacto 
social e ambiental, que são intrínse-
cos ao nosso propósito como banco 
de desenvolvimento”, explica Paulo 
Câmara.

Importante destacar a atuação 
do BNB no segmento de Micro e Pe-
quenas Empresas (MPE), que apre-
sentou evolução significativa no 
número de operações contratadas, 
com incremento em relação ao ano 
anterior de 26,4%, alcançando vo-
lume de R$ 1,3 bilhão no período. 
Adicionalmente, a contratação de 
operações de microcrédito, urbano 
e rural, cresceu 34,1% em volume 
nos primeiros três meses de 2024, 
quando comparado com o mesmo 
período de 2023, apresentando to-
tal de R$ 4,4 bilhões para esse seg-
mento. O resultado reafirma o com-
prometimento da Instituição com os 
segmentos de maior impacto social.

A inadimplência acima de 90 dias 
da carteira própria do BNB, de 2,6%, 
é destaque no primeiro trimestre do 
ano, apresentando redução de 0,9 
ponto percentual em relação aos 
primeiros três meses de 2023. O nú-
mero reforça a qualidade do crédito 
concedido.

A rentabilidade sobre o Patrimô-
nio Líquido Médio ao final do perí-
odo ficou em 19,5% ao ano, o que 
representou retração (- 4,0 ponto 

percentual) em relação ao obser-
vado no mesmo período do ano 
passado, reflexo do cenário de ele-
vação do Patrimônio Líquido, de-
vido aos robustos crescimentos do 
lucro líquido ao longo do período. 
Ressalte-se que a rentabilidade está 
alinhada com as melhores da indús-
tria bancária, reforçando a eficiên-
cia do BNB, inclusive comparado 
aos pares.

Apresentação de Resultados

Os resultados financeiros e so-
ciais do primeiro trimestre de 2024 
serão apresentados e comentados 
nesta segunda-feira, dia 20 de maio, 
via webconferência, a partir das dez 
horas. Acionistas, investidores, ana-
listas, profissionais de investimen-
tos do mercado de capitais e clien-
tes poderão assistir à apresentação 
pelo canal do BNB no YouTube.

Participam do evento o presi-
dente do BNB, Paulo Câmara, o 
diretor de Relações com Investido-
res, Wanger Rocha, e as equipes de 
relacionamento com investidores e 
de controladoria do Banco.

O Ministério Público Federal 
(MPF) e a Defensoria Pública da 
União (DPU) apresentaram pedido 
à Justiça Federal para executar a de-
cisão que condena a mineradora Sa-
marco e suas acionistas Vale e BHP 
Billiton ao pagamento de R$ 47,6 
bilhões em danos morais coletivos.

Em 2015, uma barragem na zona 
rural de Mariana (MG) se rompeu e li-
berou uma avalanche de rejeitos que 
causou impactos em dezenas de cida-
des mineiras e capixabas, ao longo da 
bacia do Rio Doce. Além disso, houve 
degradação e poluição do meio am-
biente.

As mineradoras reconheceram 19 
mortes no episódio. Um mulher que 
estava grávida e que abortou após ser 
arrastada pela lama busca na Justiça o 
reconhecimento do seu filho como a 
20ª vítima da tragédia.

A condenação das mineradoras 
pelo dano moral coletivo foi decidida 
em janeiro deste ano pelo juiz federal 
Vinícius Cobucci. Ele definiu que os 
R$ 47,6 bilhões deveriam ser utiliza-
dos nas áreas impactadas. As minera-
doras apresentaram recursos.

O pedido de execução, divulgado 
pelo MPF na última sexta-feira (17), 
também foi assinado pelos ministé-
rios públicos e pelas defensorias pú-
blicas de Minas Gerais e do Espírito 
Santos. As seis instituições de Justiça 
consideram ainda que, com atuali-
zações monetárias, as mineradoras 
deverão pagar quase R$ 100 bilhões.

Para o MPF, é preciso considerar 
a extensa duração do processo. “A 
passagem do tempo é absolutamen-
te irremediável para a coletividade 
atingida: irradia desamparo, envelhe-
cimento, perda de faculdades (físicas, 
laborais, mentais, relacionais), morte 
e, no que diz respeito à degradação 
ambiental, perda de possibilidades de 
recomposição da fauna e flora”, regis-
tra o pedido endereçado ao juízo.

“Jamais se discutiu a responsabili-
dade civil das empresas pelos danos 
relacionados ao desastre, mas, sim, 
tão somente a extensão desses danos 
e quais pessoas foram efetivamente 
afetadas. O que se coloca em discus-
são é somente a exata dimensão dos 
danos e, consequentemente, a quan-
tia que deverá ser despendida em 
indenizações e as pessoas que serão 
contempladas.”

NOVA SOLICITAÇÃO

Também foi apresentada uma 
nova solicitação para uma sentença 
referente aos danos dos direitos in-
dividuais homogêneos. O juiz Viní-
cius Cobucci já negou um primeiro 
pedido em janeiro desse ano. O 
magistrado avaliou que não foram 
indicadas categorias de grupos 
atingidos e nem provas que atestam 
a relação entre a tragédia e o dano 
de cada uma dessas categorias.

Ele indicou a necessidade de se 
estabelecer parâmetros e procedi-
mentos para posterior identificação 
das vítimas e fixação de um método 
para o cálculo indenizatório.

Os danos envolvendo os direi-
tos individuais homogêneos são 
apenas parte dos danos individu-
ais associados à tragédia. Eles se 
referem às violações ocorridas em 
um único evento, que atingiram 
várias pessoas individualmente ao 
mesmo tempo e da mesma forma. 
Não incluem situações diferencia-
das vivenciadas de forma particular 
por uma determinada vítima. Para 
as seis instituições, não há dúvidas 
quanto à existência do dever de in-
denizar.

Distrito de Bento Rodrigues, 
Município de Mariana-MG. Foto: 
Rogério Alves/TV Senado

No novo pedido, DPU, MPF e as 

defensorias e ministérios públicos 
dos dois estados afetados indicam 
algumas referências para as inde-
nizações individuais, entre elas o 
diagnóstico e matriz indenizatória 
que foram produzidos pela Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV ).

As instituições de justiça tam-
bém sugerem que devem ser 
contempladas pessoas físicas e ju-
rídicas que tiveram atividades pro-
dutivas e econômicas impactadas, 
que sofreram violação aos direitos 
fundamentais e sociais ao trabalho 
e à alimentação, que tiveram casas 
e quintais invadidos pela lama e 
que sofreram com a falta de água 
potável.
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     EDUCAÇÃO E SAÚDE

     EDUCAÇÃO AMBIENTAL

Prefeitura realiza avaliação antropométrica 
de estudantes das escolas municipais

Prefeitura promove 
atividades ambientais 
com alunos do 
Francisco Sá

A partir desta segunda-feira, 
20, a Secretaria Municipal de Edu-
cação de Montes Claros (SME) irá 
realizar avaliação antropométrica 
(peso e altura) dos alunos das 
unidades escolares municipais. A 
avaliação está sendo realizada pela 
equipe de nutricionistas da SME e 
a expectativa é que, até o final de 
junho, os cerca de 33 mil estudan-
tes das 112 das escolas municipais 

sejam avaliados, do berçário à Edu-
cação de Jovens e Adultos – EJA.

A avaliação antropométrica nas 
escolas públicas está prevista na 
Lei nº 11.947/2009 e Resolução 
nº 06/2020, que regulamentam o 
Programa Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE). Além disso, o mo-
nitoramento nutricional faz parte 
de uma das ações do Programa 
Saúde na Escola (PSE), promoven-

do a intersetorialidade entre as se-
cretarias municipais de Educação e 
de Saúde.

De acordo com Mariana Men-
des Pereira, coordenadora de Nu-
trição e Segurança Alimentar da 
SME, o procedimento possibilita 
identificar possíveis alterações 
nutricionais e prestar a devida 
assistência mediante o diagnós-
tico apresentado. “É muito im-

portante o acompanhamento do 
estado nutricional dos alunos, 
com o objetivo de fazer as adap-
tações necessárias nos cardápios 
para atender as especificidades 
diagnosticadas e orientar as ações 
de educação nutricional com os 
estudantes, pais ou responsáveis 
e, em casos mais graves de desnu-
trição ou obesidade, encaminhar 
para o serviço de saúde”, explica 

a nutricionista.
Segundo Mariana, a avalia-

ção antropométrica é feita por 
nutricionistas, com o apoio dos 
Agentes de Saúde e da comuni-
dade escolar, e se algum aluno 
for identificado com alteração de 
peso ou altura, os pais ou respon-
sáveis serão comunicados e será 
feito o encaminhamento para o 
atendimento individualizado por 

meio da Secretaria de Saúde.
Ainda de acordo com a coor-

denadora, “após o diagnóstico a 
gestão do PNAE conseguirá iden-
tificar as regiões mais vulneráveis 
em relação aos aspectos nutricio-
nais, para que as ações de Educa-
ção Alimentar e Nutricional sejam 
ainda mais específicas em relação 
às necessidades identificadas”. 
( JERUSIA ARRUDA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), realizou na última sexta-
-feira, 17, a culminância do projeto 
de educação ambiental na Escola 
Estadual Francisco Sá, que fica na 
região central da cidade.

Durante toda a semana os alu-

nos da escola participaram de pa-
lestras, oficinas e plantio de mudas 
de árvores nativas do cerrado. Tudo 
girando em torno da preservação 
ambiental.

As crianças tiveram contato de 
forma lúdica com o artesanato feito 
com matéria-prima retirada da na-
tureza, como o toa, que é transfor-

mado em tinta para as oficinas.
A diretora da escola, Camila 

Rodrigues, disse estar muito feliz 
com as atividades que a SEMMA 
desenvolveu com os alunos e que 
este tipo de conscientização torna 
as crianças agentes multiplicadores 
da preservação ambiental. (ANDRÉ 
SENNA)
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Vagas esgotadas para 
a edição de maio da 
Trilha da Lua Cheia no 
Parque da Sapucaia

Sebrae Minas faz mutirão para declaração 
anual do MEI na praça do bairro Maracanã

Leilão de bens inservíveis acontecerá 
nesta quarta

Prefeitura vai duplicar a avenida João XXlll

Prefeitura está concluindo a duplicação da 
Ponte do JK

    SUCESSO DE OUTRO MUNDO 

    QUEM DÁ MAIS...

    OBRAS JÁ COMEÇARAM

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio das secretarias de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável e Desenvolvimento Eco-
nômico e Turismo, informa que as 
vagas para a “Trilha da Lua Cheia” 
deste mês de maio estão esgota-
das.

A Administração agradece a 

grande participação da população 
e lembra que as inscrições serão 
confirmadas no dia 22 de maio. 
Ressalta ainda que, em junho, vai 
acontecer mais uma edição da tri-
lha.

A Trilha da Lua Cheia é uma 
iniciativa que visa proporcionar 
uma experiência sensorial única, 

combinando o encanto da noite e 
o nascer da lua cheia com a rique-
za natural do Parque da Sapucaia. 
Esse evento não só destaca a beleza 
do parque como também promove 
o ecoturismo em Montes Claros de 
forma sustentável, incentivando o 
respeito e a preservação do meio 
ambiente. (ANDRÉ SENNA)

Na próxima quinta-feira (23/5), 
o Sebrae Minas em parceria com a 
Sala Mineira do Empreendedor de 
Montes Claros, realiza um mutirão 
de atendimento GRATUITO aos 
microempreendedores individuais 
(MEi) que ainda não fizeram a De-
claração Anual do Simples Nacio-
nal (DASN-SIMEI).

A ação será na Praça Beato Fran-
cisco Coll, no bairro Maracanã, 
zona sul da cidade. A inciativa faz 
parte da programação da Semana 
do MEI que acontece em todo es-
tado de Minas Gerais de 20 a 24 de 
maio. No estado, são 1,7 milhão 
de MEI com essa obrigação e, em 
Montes Claros, cerca de 34 mil. O 
prazo pra entrega da declaração 
termina no dia 31 de maio. A DASN 
é a prestação de contas anual do 
faturamento do negócio. No do-
cumento, o MEI deve informar o 
valor total das vendas de produtos 
e da prestação de serviço efetua-
dos (mesmo que ainda não tenha 

recebido os valores) com ou sem 
emissão de notas fiscais no ano an-
terior, e se teve empregado(a) no 
período.

Os microempreendedores que 
não pagarem o DAS em dia vão 
arcar com juros e multa por mês 
em atraso. Além disso, deixam de 
receber benefícios previdenciários, 
como aposentadoria por idade ou 
invalidez, auxílio-doença, licença 
maternidade, auxílio reclusão ou 
pensão por morte. Os débitos in-
cluídos em dívida ativa fazem com 
que o CPF e CNPJ fiquem negati-
vados.

“Optamos levar o atendimento 
ao bairro Maracanã por ser uma 
região onde temos um grande 
numero de MEI. Assim, fazemos 
uma descentralização, facilitamos 
a emissão da declaração e, ainda, 
aproveitamos para tirar todas as 
dúvidas referentes aos deveres 
e obrigações do MEI”, ressalta o 
analista do Sebrae Minas Mateus 

Santos.

SEMANA DO MEI

A iniciativa tem como objetivo 
capacitar quem já é ou deseja se 
tornar microempreendedor. Em 
todo estado, o Sebrae Minas pro-
move centenas de atividades on-li-
ne e presenciais gratuitas. As inscri-
ções são limitadas e a programação 
está disponível no site. Durante 
os dias de programação, os parti-
cipantes terão acesso a oficinas e 
conteúdos simultâneos e úteis no 
dia a dia do empreendedor, como 
vantagens da formalização, marke-
ting, gestão, finanças, obrigações 
junto à Receita Federal, emissão 
de notas fiscais, crédito e inovação, 
entre outros.

Semana do MEI 2024
Data: 20 a 24 de maio
Programação: oferta.sebraemg.

com.br/semana-do-mei-sebrae 

Nesta quarta-feira, 22, a par-
tir das 9 horas, acontecerá a 
sessão pública do leilão de bens 
móveis inservíveis da Prefeitura 
de Montes Claros, no prédio do 
Executivo no bairro Jaraguá. É 
interessante lembrar que os inte-
ressados poderão dar lances pelo 
site www.marcusviniciusleiloes.
com.br simultaneamente à sessão 
pública.

Os bens serão vendidos no 
estado e condições que se encon-
tram. As fotos dos lotes podem 
ser vistas no site www.marcus-
viniciusleiloes.com.br e os bens 

podem ser vistoriados, nesta se-
gunda e terça-feira, entre 8 e 12 
horas e das 14 e 17 horas, e na 
quarta-feira, entre 7h30 e 8h30, 
no prédio da Nova Prefeitura, no 
bairro Jaraguá. A exceção é a mo-
toniveladora e a grade de arrasto 
que podem ser encontradas na Ge-
rência de Transportes, que está loca-
lizada na avenida Francisco Ribeiro, 
nº 100, no bairro Vila Exposição.

São 53 lotes compostos por 
automóveis (9), caminhões (3), 
ônibus, máquinas, aparelhos de ar 
condicionado, equipamentos de 
cozinha, de escritório, médicos e 

odontológicos, eletrônicos e escola-
res, entre outros. O lote com menor 
lance inicial é composto por brin-
quedos de playground (R$ 50), en-
quanto aquele com maior valor ini-
cial é uma máquina motoniveladora 
da marca Fiat Allis, modelo FG70AB 
(R$ 30 mil).

O edital do leilão está disponível 
na íntegra, no portal oficial da Pre-
feitura de Montes Claros, pelo link 
https://admin.montesclaros.mg.gov.
br/upload/licitacoes/files/licitaco-
es/2024/P022124/Edital%20de%20
Leilao%20n__%20001-2024.pdf. 
(ATTILIO FAGGI)

Em prosseguimento ao seu ob-
jetivo de melhorar a mobilidade ur-
bana na maior cidade do Norte de 
Minas, a Prefeitura de Montes Claros 
começou na manhã dessa segunda-

-feira, 20, os serviços de duplicação 
de parte da avenida João XXlll (re-
gião do grande Santos Reis). A em-
presa responsável pela obra come-
çou a fazer a limpeza e a topografia 

no terreno.
A duplicação da avenida vai per-

mitir a criação de um novo corredor 
de trânsito, com início na avenida 
Irmão Jaime e Damião (bairro Ed-

gar Pereira), seguindo até o bairro 
Jardim Brasil. Vale destacar que uma 
ponte será implantada em frente à 
empresa Disbamoc, na avenida Sid-
ney Chaves. A nova via vai propor-

cionar mais agilidade no trânsito, no 
sentido ao Distrito Industrial e à Ro-
dovia BR-135 (saída para Mirabela)

Os recursos são provenientes do 
Tesouro Municipal e estão inseridos 

no Programa de Investimento no 
Cidadão (PIC), que está disponibili-
zando mais de R$ 250 milhões para a 
melhoria da cidade, em várias áreas. 
(RUBENS SANTANA)

A Prefeitura de Montes Claros está 
finalizando as obras de construção 
da nova ponte sobre a linha férrea na 
divisa dos bairros Floresta e JK, na re-
gião do Grande Renascença. Depois 
de concluir a concretagem do piso, 

a empreiteira está finalizando a divi-
sória para o espaço destinado a pe-
destres. Simultaneamente, a empresa 
está concluindo o encabeçamento da 
ponte e, nos próximos dias, serão as-
faltados os dois lados, antes da libera-

ção do trânsito de veículos.
É importante ressaltar que a obra 

atenderá a uma antiga reivindicação 
dos moradores da região e de moto-
ristas que passam pelo local, além dos 
estudantes que se dirigem diariamen-

te às várias unidades de ensino supe-
rior existentes naquela área.

A antiga ponte era um gargalo que 
resultava em grandes filas, sobretu-
do nos horários de pico, por passar 
somente um veículo por vez. A nova 

construção terá pista dupla, amplian-
do consideravelmente a fluidez do 
trânsito local. Há anos a velha ponte 
vinha sofrendo com o desgaste natu-
ral do tempo e o aumento do tráfego 
de veículos, o que contribuiu para 

que ela ficasse totalmente vulnerável. 
Quando concluído o novo acesso, o 
tráfego vai ser mais organizado, ga-
rantindo maior segurança para moto-
ristas, motociclistas, ciclistas e pedes-
tres. (RUBENS SANTANA)

Iniciativa gratuita é parte da programação da Semana do MEI, que acontece de 20 a 24 de 
maio
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Bocaiúva receberá Mostra Cultural 
Betinho

Audiência Pública discute direitos dos 
professores

Unimontes realiza Chamamento Público 
Das Exposições Temporárias para 2025

Nesta quinta-feira, 23 de maio, 
será lançada no Centro Cultural 
Henfil, em Bocaiúva, a “Mostra 
Cultural Betinho - Estação Arte 
e Cidadania”. O evento contará 
com a abertura do edital de cha-
mamento público para a Mostra, 
além de uma homenagem a Dona 
Maria, mãe do sociólogo bocaiu-
vense Herbert de Souza, o Beti-
nho, com apresentações culturais 
do Encanto Celf e Amigos em Se-
resta, e a presença de duas filhas 
de D. Maria, Glorinha e Filó. A 
entrada é gratuita.

Herbert Souza, o Betinho, foi 
um importante ativista social bra-
sileiro. Exilado político, voltou 
ao Brasil ao som da música “O 
bêbado e a equilibrista”, de João 
Bosco e Aldir Blanc, e que virou o 

hino da Anistia. Fundador da cam-
panha “Ação da Cidadania contra 
a Fome, a Miséria e pela Vida”, 
era irmão do cartunista Henfil, do 
compositor Francisco Mário e da 
jornalista Wanda Figueiredo. 

Idealizada por Regina Souza, 
sobrinha de Betinho e neta de 
Dona Maria, a Mostra é realiza-
da em parceria com a Associação 
Arebeldia, Funarte e Ministério da 
Cultura do Brasil, e conta com o 
apoio da Prefeitura Municipal de 
Bocaiúva, Secretaria de Cultura, e 
Conservatório de Música Lorenzo 
Fernandez - CELF. A produção lo-
cal é da Fulô Comunicação. 

O edital lançado nesta quin-
ta-feira (23) selecionará artistas 
para apresentações musicais de 
junho a dezembro, a serem re-

alizadas no Complexo Turístico 
Cultural Estação Ferroviária de 
Bocaiúva.

“Com este evento, buscamos 
não só resgatar a memória da 
cidade, mas também capacitar e 
promover o intercâmbio entre 
artistas da região, valorizando 
a cultura local e transformando 
Bocaiúva em um centro de refe-
rência de cidadania, arte e cultura 
no Brasil”, diz Regina Souza, da 
Souza Produções.

As inscrições para o edital 
estarão abertas de 24/05/2024 a 
07/06/2024 e poderão ser realiza-
das no site https://arebeldia.org.
br. O resultado e a programação 
da Mostra serão divulgados no 
Instagram @arebeldia e no site 
da Associação.

A Câmara Municipal realizou 
na sexta-feira (17), audiência pú-
blica para discutir os direitos dos 
trabalhadores e trabalhadoras do 
magistério, do Estado de Minas 
Gerais. A iniciativa foi da verea-
dora Iara Pimentel (PT), que des-
tacou a importância da reunião 
para cobrar as reivindicações da 
categoria. A reunião contou com a 
participação de autoridades civis 
e públicas do setor de educação.

Segundo relembrou a pro-
ponente, em janeiro de 2024, o 
Ministério da Educação (MEC) 

anunciou o novo valor do Piso 
Nacional do Magistério de profis-
sionais da educação básica, com o 
aumento de 3,62%, totalizando R$ 
4.580,57, para uma jornada de até 
40 horas semanais. Entretanto, 
em Minas o governo definiu a car-
ga horária de 24 horas semanais 
como referência no Estado e en-
tende que deve pagar R$ 2.748,34 
para a jornada, discordância para 
os profissionais que cobram o pa-
gamento do piso integral. 

“O estabelecimento do piso 
do magistério sempre foi uma 

luta histórica da categoria, e que 
nunca foi cumprido. Um direito 
que há tempos nos é negado. Isso 
é lamentável! Estamos aqui para 
persistir e lutar para que todos os 
professores sejam valorizados e 
tenham condições dignas de tra-
balho”, afirmou Iara. Em sua fala, 
ela ainda pontuou a importância 
da educação na comunidade e da 
categoria a frente desta constru-
ção. 

O Coordenadora-geral do Sin-
dicato Único dos Trabalhadores 
em Educação de Minas Gerais 

(Sind-UTE/MG), Múcio Alves, 
classificou os salários da educa-
ção básica no Estado como uma 
humilhação. Ele pontua que para 
garantir uma educação de quali-
dade, os professores precisam ser 
remunerados como estabelece o 
piso nacional. “Não temos condi-
ções de permanecer assim, preci-
samos reivindicar”. 

O coordenador estadual da 
subsede do Norte, Célio Morei-
ra, salientou que os professores 
se encontram em situação de pe-
núria, tendo de optar por quais 

contas do mês pagar, pois recebe 
somente metade do que é por 
direito. “Não há vontade política 
para pagar o piso, o governo não 
respeita a categoria”, disse. 

Outra reivindicação dos profis-
sionais foi em relação ao aumento 
da contribuição dos servidores 
ao Instituto de Previdência dos 
Servidores do Estado (Ipsemg), 
projeto de Lei proposto pelo go-
vernador, que pode aumentar se 
aprovado em até 81,8%, as tarifas 
pagas pelos usuários.

O Projeto de Lei propõe aca-

bar com a isenção dos filhos dos 
servidores menores de 21 anos, 
elevar o piso da contribuição de 
R$ 33,05 para R$ 60,00 e o teto 
de R$ 275,15 para R$ 500. O PL 
também sugere a criação de uma 
alíquota adicional de 1,2% para 
beneficiários com 59 anos ou 
mais. “O aumento repentino é 
mais uma maldade do governador 
Romeu Zema, uma vez que será 
imposto aos servidores que não 
tem sequer a recomposição das 
perdas inflacionárias”, concluiu 
a vereadora. (RAYHANNE TALLIS)

O Museu Regional do Norte 
de Minas (MRNM) abre inscrições 
para proposição de projetos de 
exposições de curta duração. As 
propostas recebidas serão avalia-
das pelo Conselho Consultivo do 
Museu, que irá emitir seu parecer 
aprovando ou rejeitando as pro-
postas.

Poderão se inscrever os inte-
ressados em apresentar projetos 
para exposições individuais ou 
coletivas de artes plásticas – 
pinturas, gravuras, fotografias, 
esculturas, desenhos, obras tridi-
mensionais, instalações e outras 
técnicas – no espaço museoló-
gico destinado às exposições de 
curta duração. Poderão participar 
artistas com propostas em mos-
tras individuais ou coletivas.

Para o ano de 2025, as propos-
tas de exposição devem ser envia-
das exclusivamente em formato 
digital por meio do preenchimen-

to do formulário de inscrição 
abaixo, até a data limite de 31 
de julho de 2024. O resultado da 
análise realizada pelo Conselho 
Consultivo do MRNM será comu-
nicado aos proponentes até 30 de 
agosto de 2024, unicamente pelo 
endereço de e-mail indicado na 
proposta.

Serão analisadas as propostas 
levando em consideração a con-
tribuição do evento para o desen-
volvimento da missão e funções 
do museu, para a sua promoção 
e difusão de seu acervo e para o 
aprimoramento da relação com o 
público.

Ao Conselho Consultivo do 
MRNM reserva-se o direito de ne-
gativa de proposta em desacordo 
com o interesse da instituição. O 
MRNM disponibilizará o resulta-
do no site institucional da Uni-
montes (https://unimontes.br).

A proposta sendo aprovada, o 

MRNM entrará em contato infor-
mado a data, e o espaço que será 
ofertado ao proponente, junta-
mente com o Termo de Respon-
sabilidade sobre a Realização de 
Exposições no Museu.

Somente serão aceitas as pro-
postas enviadas até a data limite 
expressamente indicada neste 
chamamento público. O Museu 
não receberá propostas após a 
data limite.

Não há remuneração prevista 
para os proponentes. Todos os 
custos referentes à produção são 
de responsabilidade do propo-
nente.

A efetivação da inscrição im-
plica na automática e plena con-
cordância por parte do(s) pro-
ponente(s) com as orientações 
acima.

 FORMULÁRIO DE INSCRIÇÃO 
E ENVIO DE PROPOSTAS: https://
forms.gle/rUzTMk6DTkCsTFJG7

    MUSEU REGIONAL DO NORTE DE MINAS 

Evento de lançamento do edital para compor 
a programação ocorre nesta quinta-feira, 23

As propostas de exposição devem ser enviadas até a data limite de 31 de julho de 2024
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    50ª EXPOMONTES 

Inscrições para animais iniciam hoje

Juventude rural e a presença da mulher 
no campo mais valorizados

Câmara cobra Delegacia especializada 
em Meio Ambiente e Bem-Estar Animal

A Sociedade Rural de Montes Cla-
ros recebe, a partir desta terça-feira 
(21), inscrições para os animais que 
irão participar da 50ª Expomontes, a 
ser realizada no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde, de 28 de junho 
a 07 de julho. 

São duas modalidades de acessos 
dos animais: julgamento e competi-
ções equestres. Para o julgamento, 
os animais serão avaliados de acordo 
com critérios específicos de cada raça, 
como conformação, musculatura, pe-
lagem, entre outros aspectos. Já nas 
competições equestres, os cavalos se-
rão avaliados em provas de velocidade, 
habilidade, entre outras modalidades.

“A Exposição é uma ótima opor-
tunidade para criadores de bovinos e 
equinos apresentarem seus melhores 
exemplares, para troca de experiências 
no setor agropecuário. Além disso, a 
presença de animais de alta qualidade 
agrega valor ao evento e atrai um pú-
blico diversificado”, destacou Durval. 

O diretor ressalta a importância de 
se inscrever o mais rápido possível, 
pois as vagas são limitadas e a procura 
está grande. 

Para a inscrição de todas as raças, 
os requisitos são: registro do animal, 
fazenda ou haras de origem, nomes 
para credenciamento, telefones, ende-
reços e e-mails. 

“É preciso deixar claro que caso o 

animal não compareça ao evento, a 
inscrição dele será cancelada com blo-
queio das credencias, sem devolução 
do valor pago”, argumentou. 

Documentação exigida para entra-
da no Parque de Exposições João Alen-
car Athayde:

Equídeos

• Exames negativos para anemia 
infecciosa equina 

• Atestado negativo de influenza 
• Guia de Transporte Animal 

Bovídeos 

• Exame negativo para brucelose e 
tuberculose 

• É obrigatório anexar fotocópia 
das comunicações de nascimento, 
dos produtos das matrizes inscritas e 
certificado andrológico de touros com 
mais de 20 meses. 

SERVIÇO

INSCRIÇÕES para Julgamento de 
animais 

Local: Sede da Sociedade Rural 
Horário: 9h às 17h, com intervalo 

de 11h30 às 13h30
Informações: 38-32187200
Para Competições Equestres 
38-99985-9040 – Crisantino Borém

Dois encontros mediados pela 
gerente da Mulher, do Jovem e da 
Inovação do Sistema Faemg Senar, 
Silvana Novais, reforçaram a im-
portância da presença do jovem 
e de mais mulheres nas atividades 
rurais, durante o encerramento da 
programação técnica da 15ª Feira 
do Agronegócio e da Agricultura 
Familiar do Vale do São Francisco 
(Fevasf ), em São Francisco, no 
Norte de Minas. 

Apontando dados estatísticos 
estaduais, que mostram a pouco 
renovação no campo e baixo grau 
de escolaridade, Silvana destacou 
a necessidade de o jovem se apro-
priar mais do seu espaço dentro 
da sucessão familiar no campo, se 

valendo também das novas tecno-
logias para maior evolução do ne-
gócio rural. 

“É preciso mostrar força, se 
posicionar. O meio rural está se 
envelhecendo. Quem vai alimentar 
as futuras gerações? A juventude 
precisa assumir sua importância 
e usar as novas tecnologias neste 
processo. Ninguém vai sobreviver 
fazendo só o que fazia. Essa reno-
vação do agro junto com maior ca-
pacitação é o que vai fazer evoluir 
a produção rural”, avalia Silvana 
Novais.  

Este tem sido exatamente o ca-
minho traçado pelo jovem Davi de 
Moura Ferreira, de 16 anos. Desde 
os cinco anos, Davi já acompanha 

a família nos plantios e trato dos 
animais na propriedade, que atua 
com produção de leite. Hoje ele 
faz o ensino médio junto ao curso 
técnico em agropecuária no Ins-
tituto Federal. Os novos conheci-
mentos já estão sendo aplicados 
para aprimorar a atividade rural da 
família. “Eu entrei no curso com 
essa mentalidade, de aprender 
e aplicar na propriedade. Neste 
ano já corrigimos, por exemplo, 
a irrigação da horta, que era por 
aspersão e passou por gotejamen-
to, para economizar mais água que 
aqui na região é mais difícil. São 
conhecimentos novos que já sur-
tem efeito”, explica o adolescente, 
que também auxilia nos fins de se-

mana o avô, de 90 anos, na ativida-
de de plantio de feijão. 

Cerca de 40 adolescentes, filhos 
de produtores rurais, acompanha-
ram a palestra “Um olhar para a 
nova sucessão familiar no campo”. 
Após este primeiro despertar para 
a nova realidade do agro, a propos-
ta do Sindicato Rural de São Fran-
cisco é efetivar um núcleo jovem 
para atuar ativamente nas ações e 
comissões do Sistema Faemg Se-
nar, inclusive, em programas de 
treinamento de líderes do agro.

Mulheres no agro

Outro núcleo que também será 
efetivado muito em breve, para 

aproximar as ações do Sindicato 
Rural aos projetos do Sistema Fa-
emg, será o de mulheres no agro. A 
proposta é aumentar cada vez mais 
o número de produtoras rurais em 
posições de liderança e atuação na 
rotina das fazendas. Segundo Silva-
na Novais, em 2017 eram cerca de 
87 mil mulheres em postos de ges-
tão das fazendas em Minas Gerais. 
Número que cresceu em relação a 
outros anos, mas que chega a ser 
quase seis vezes menor em relação 
aos homens.

Ivanete Aparecida nasceu no 
meio rural e, ao longo da vida, sem-
pre participou das atividades na 
fazenda. Após se casar, seguiu atu-
ante, agora na atividade dedicada à 

bovinocultura de leite. Entre alguns 
cursos de capacitação do Senar Mi-
nas e também as atividades em casa, 
ela entende a importância de atuar 
no campo de forma ativa. 

“Desde que eu nasci eu trabalho 
na pecuária. Eu entendo que cada 
vez mais as mulheres precisam ser 
participativas nas atividades rurais e 
no negócio da família. Eu sou assim, 
eu costumo olhar e fazer. Se o ma-
rido faz, eu também posso, sei que 
sou capaz. E hoje estamos, cada vez 
mais, aliando novos conhecimentos 
com os cursos dentro da rotina de 
trabalho, o que tem ajudado a au-
mentar a produtividade. O traba-
lho no agro me orgulha”, finaliza 
a produtora. 

Durante reunião ordinária da 
Câmara de Montes Claros, a ve-
readora Ceci Protetora (PRD) co-
memorou a decisão da Prefeitura, 
que assumiu o compromisso de 

construir praças com brinquedos 
adaptados para crianças com defi-
ciências e espaço para pets. A par-
lamentar lembrou que a cobrança 
pelos espaços, denominados pet 

playrs, é antiga. “Outra novidade 
que as famílias vão poder usufruir 
são os brinquedos adaptados para 
crianças com deficiências. Isso 
porque esses espaços devem ser 

de inclusão”, enfatizou Ceci Pro-
tetora.

Sobre o espaço dedicado aos 
pets, o vereador Soter Magno 
(PSD) lembrou do ‘ParCão’, cria-
do no antigo zoológico e que está 
sendo bem-aceito pela população 
e muito usado pelos donos de 
pets. “Com o fechamento do zo-
ológico pudemos pegar parte da 
área e transformar no espaço com 
toda a estrutura para, por exem-
plo, cães em potencial de agres-
sividade e pontos para banho. 
São 12 mil metros quadrados to-
talmente cercados para garantir 
a segurança dos animais e evitar 
fuga. A população aprovou e a vi-
sitação é intensa”, ressaltou Soter.

Outro assunto tratado foi a 
criação da delegacia especializada 
em Meio Ambiente e Bem-Estar 
Animal. Sobre isso, o vereador 
Soter anunciou que o projeto já 
está sendo viabilizado para garan-
tir maior proteção e direitos dos 

animais. Ele destacou a importân-
cia de uma delegacia específica 
para os crimes de meio ambiente 
e de maus-tratos de animais que 
é um sonho e necessidade da 
população. “O delegado regio-
nal Bruno Rezende garantiu que 
o projeto está em andamento e 
que, em breve, funcionará com 
toda infraestrutura. O delegado 
se dispôs acumular o cargo de re-
gional e delegado interino até o 
pleno funcionamento da mesma”, 
destacou o parlamentar.

Castramóvel

O trabalho de castração de 
animal também foi destaque na 
reunião, tratado pelo vereador 
Soter Magno. Implantado com 
recursos de emendas do depu-
tado Gil Pereira e da Prefeitura 
custando cerca de R$ 350 mil, o 
Castramóvel, que é um mini-hos-
pital veterinário, já castrou mais 

de 7 mil animais.
Soter destacou que a constru-

ção do Centro de Castração, uma 
obra de um R$ 1,5 milhão, emen-
das do deputado federal Marcelo 
Freitas e recursos da Prefeitura e 
que está pronto, aguarda apenas 
a chegada dos equipamentos, ten-
do assim uma nova estrutura fixa. 
O Castramóvel estará liberado 
para atender também as comuni-
dades rurais. Todas as comunida-
des, principalmente aquelas que 
já têm o asfalto, deverão serem 
atendidas, isso em decorrência 
dos equipamentos constante no 
veículo. “Muitas pessoas tiram os 
animais da cidade e soltam nas 
comunidades, aumentando a po-
pulação e trazendo preocupação 
para as famílias, já que eles ficam 
soltos e aglomerados em praças. 
Esse problema será, em breve, 
resolvido, graças ao empenho de 
todos”, finalizou Soter. (SELMA 
GONÇALVES)
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*Michael Stephan da Silva.

Sem desafios a vida não merece ser vivida é o que nos 
afirma o filósofo ateniense Sócrates! E para que possamos 
nos preparar para as lutas diárias é mais do que necessá-
rio que conheçamos nossos limites e nossas potencialida-
des.  O pensador chinês e também escritor Sunt Zu, já nos 
alertava a isso. De tal forma também que para podermos 
nos manter firmes e alicerçados em “nossos tapumes” será 
relevante desenvolvermos incisivamente a maturidade 
emocional. De fato no que tange a inteligência emocional, 
essa nos orienta para que tenhamos consciência de nos-
sas emoções para sabermos administrá-las, reconhece-las 
também nos outros e então tirarmos o melhor proveito. 
As emoções são na verdade instrumentos ou ferramentas 
para nos fazer estabelecer de maneira mais eficaz e efeti-
va em nossas interações diárias com os outros. E quando 
então temos os nossos limites emocionais traçados será 
possível projetá-los ao nosso bem e ao bem dos que estão 
ao nosso redor. 

Bem assim nos orienta Benjamim Frankin, estadista 
norte-americano, “que com paciência podemos alcançar 
o que quisermos.” De fato quando nos mantemos impas-
síveis e serenos perante a quaisquer agruras podemos 
agir com perspicácia e sabedoria para adotar as melhores 
e mais exitosas decisões. Em breves linhas podemos nos 
lembrar do velho sábio samurai que ao ser confrontado 
por um inescrupuloso e jovem guerreiro, se manteve em 
equilíbrio, mesmo sendo insultado, xingado e provocado 
de diversas maneiras. Na verdade, o sábio samurai nos en-
sina que se alguém nos oferece um presente, mas se não 
o recebemos, esse presente volta a quem tentou nos ofer-
tar. E que também ocorre assim com a inveja, a raiva, os 
insultos e provocações dos outros para conosco. De fato, 
Martin Luther King nos assevera que “a verdadeira medida 
do homem não se dá quando ele está em estado de conve-
niência e conforto, mas quando ele se mantem equilibrado 
diante de controvérsias e desafios.” 

E de fato, podemos perceber isso também nos ensina-
mentos bíblicos em Provérbios quando nos ensina “que se 
o homem se ensoberbece na angústia então se conclui que 
sua força é pequena.”  Então diante das questões da vida 
não vale a pena se precipitar em ações impulsivas e impen-
sadas. Diante das questões da vida, para Lao-Tse, pensador 
chinês, a maior lei é a do autocontrole. Por isso não vos 
inquieteis com nada neste mundo para que não seja vós 
um lobo a cair em armadilhas de outros lobos.

O DESAFIO DO 
SAMURAI – ARMADILHA 

DE LOBOS

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

PM participa de ações de 
combate ao abuso e exploração 
sexual de crianças e adolescentes

PM realiza operação de fiscalização 
de trânsito em Bocaiuva

Bombeiros de Montes Claros atendem ocorrência de 
incêndio em residência unifamiliar

CBM de Unaí resgata 
vítima de colisão entre 
moto e carro

Na última sexta-feira, dia 17 de 
maio, a Polícia Militar participou 
de campanhas de conscientiza-
ção referentes ao Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e Exploração 
Sexual de Crianças e Adolescentes 
nas cidades que compõem a 210ª 
Companhia de PM.

Ocorreu, no Distrito de Enge-
nheiro Dolabela (zona rural de 
Bocaiuva), um evento organizado 
pela Prefeitura Municipal, em par-
ceria com a Polícia Militar, o qual 
contou com a presença de diver-
sas autoridades locais. O Capitão 
Michael Stephan, Comandante 
da 210ª Cia PM, esteve presente 
e destacou acerca da importância 
de se levar à população conheci-
mento e informação sobre o as-
sunto.

Em Coração de Jesus, foi rea-
lizada uma Caminhada pelas ruas 
centrais do município, ocasião 

em que representantes de diver-
sos órgãos de defesa da Criança 
e do Adolescente refletiram junto 
com a comunidade local sobre a 
importância de proteção integral. 
A Prefeitura Municipal com os re-
presentantes das suas secretarias, 
Polícia Militar, Polícia Civil, Minis-
tério Público, CMDCA (Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente), CONSEP (Con-
selho Comunitário de Segurança 
Pública), Conselho Tutelar, Es-
colas Estaduais e Municipais e a 
banda de música do 55° Batalhão 
de Infantaria de Montes Claros es-
tiveram presentes. 

Em Guaraciama, represen-
tantes dos órgãos de combate à 
Exploração Sexual realizaram pa-
lestras em salas de aula do Ensino 
Fundamental e Médio da Cidade. 
Foi realizada, ainda, uma Passeata/ 
Carreata pela Cidade.

Na última sexta-feira, dia 17 de maio de 2024, 
foi realizada por militares da 210ª Cia PM, com 
apoio do Pelotão de Trânsito do 10º BPM, Ope-
ração Blitz em diversos locais de Bocaiuva, com 
intuito de prevenir a criminalidade e coibir infra-
ções de trânsito. 

Foi realizada a Operação Lei Seca no municí-
pio e obteve-se o seguinte resultado:

-35 veículos fiscalizados;
-06 veículos autuados;
-03 inabilitados autuados;
-03 veículos removidos;
-10 autos de infração confeccionados;
-03 boletins de ocorrência confeccionados.
Após a fiscalização, confecção dos autos de 

infração e demais medidas administrativas, os 
veículos removidos foram encaminhados ao Pá-
tio Credenciado ao Detran da Polícia Civil para 
providências legais subsequentes.

Na madrugada deste sábado, por volta das 
04h33min, o Sétimo Batalhão Bombeiros Militar foi 
acionado para atender ocorrência de incêndio em 
residência unifamiliar no Bairro Sagrada Família.

No local, os militares depararam com um foco 
de incêndio concentrado em uma máquina de lavar 
roupas.

Diante da situação, após um rápido estudo da 
situação, as guarnições de bombeiros militares, uti-
lizando EPI’s adequados, equipamentos apropria-
dos e utilizando técnicas e táticas específicas para 
a atividade, efetuaram combate direto às chamas. 

Durante a operação, foram utilizados aproxima-
damente 100 litros de água para debelar o incên-
dio. 

Os trabalhos levaram cerca de 1 hora entre o com-
bate às chamas, ventilação hidráulica e o rescaldo. 

É importante ressaltar que não houve vítimas.
Não foi possível determinar as causas do incên-

dio. 

O corpo de Bombeiros Militar da 
cidade de Unaí resgata nesse sábado 
(18) por volta das 16:47 esquina da 
AABB uma vítima de colisão entre 
motocicleta e carro.

No local a vítima um jovem do 

sexo masculino condutor da moto 
se encontrava consciente, orientado 
caído ao solo sem capacete com fra-
tura de fêmur.

A vítima foi monitorada, imobili-
zada e conduzida ao pronto atendi-

mento onde deu entrada nas mes-
mas condições.

O condutor da carro nada sofreu.
Os veículos ficaram aos cuidados 

da polícia militar que compareceu ao 
local.
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    JANAÚBA

Parceria entre Copasa e prefeitura visa 
aumentar adesão ao sistema de esgotamento

Mato Verde lança a moeda pública local 
'Verdinha'

Estudo inédito aponta que Minas Gerais 
avançou no combate à corrupção

A Copasa e a Prefeitura de Janaú-
ba, no Norte de Minas, se uniram 
para buscar a adesão dos clientes 
cujos imóveis ainda não são co-
nectados à rede de esgotamento 
sanitário da cidade. Isso porque a 
administração municipal progra-
mou para as próximas semanas as 
obras de recapeamento asfáltico de 
11 vias públicas do Centro e dos 
bairros Cerâmica, Esplanada, Santa 
Cruz, São Gonçalo e Saudade.

Essa medida visa evitar que, 
após a conclusão do recapeamento, 
as ruas sejam danificadas novamen-
te para a instalação das redes cole-
toras e ligações prediais de esgoto 
– situação que provoca a necessi-
dade de novos investimentos e gera 
transtornos para a população.

Para divulgar essa iniciativa en-
tre a população, a Companhia, em 
parceria com as secretarias munici-
pais de Obras e Assistência Social, 
está realizando no município ativi-
dades de mobilização social com os 
moradores da região que receberá 
as obras.De porta em porta, a equi-
pe da prefeitura distribui material 
informativo com orientações a res-
peito da importância da coleta e 

do tratamento dos efluentes para a 
melhoria da qualidade de vida e das 
condições de saúde da população, 
bem como para a preservação do 
meio ambiente.

Outro assunto tratado nas visitas 
aos domicílios é a utilização correta 
das redes de esgotamento sanitário 
– ação que evita o entupimento da 
tubulação, o extravasamento dos 
efluentes para as vias públicas e o 
retorno do esgoto para o interior 
dos imóveis.

Os moradores recebem ainda 
informações sobre a construção do 
ramal interno de esgoto e a poste-
rior ligação ao poço luminar – es-
trutura da Companhia que recebe o 
esgoto das residências e conecta a 
rede coletora. Ao longo das visitas, 
os moradores ainda podem esclare-
cer dúvidas relativas aos valores de 
tarifas de água e esgoto, aos crité-
rios para adesão à tarifa social e aos 
canais de atendimento disponíveis 
para contato com a Companhia.

De acordo com o gerente re-
gional da Copasa em Janaúba, 
HerlenUeslei Ferreira Cardoso, é 
imprescindível o apoio da popula-
ção para a adesão ao sistema de es-

gotamento sanitário do município, 
iniciativa que vai proporcionar inú-
meros benefícios para as condições 
de saúde, a qualidade de vida, o 
meio ambientee o desenvolvimento 
urbano. “Além de conscientizar os 
moradores sobre as melhorias ge-
radas pela coleta, pelo transporte e 
tratamento de esgoto, esse trabalho 
de mobilização visa contribui com 
a manutenção da malha viária e da 
infraestrutura da cidade”, destacou.

BENEFÍCIOS

O tratamento de esgoto propor-
ciona benefícios sociais, econômi-
cos e a melhoria das condições de 
saúde das pessoas. Entre outras 
vantagens, o sistema de esgotamen-
to sanitário possibilita ao município 
receber o ICMS Ecológico, como 
forma de incentivo para a criação de 
mais áreas de preservação ambien-
tal ou para a melhoria das condi-
ções dos atuais espaços existentes, 
proporcionando melhora na vida 
da população local. 

Além disso, a destinação adequa-
da do esgoto evita a propagação de 
doenças de veiculação hídrica, me-

Iniciativa pretende sensibilizar moradores sobre a importância de executar as ligações de 
esgoto antes dos serviços de asfaltamento das ruas

lhora o Índice de Desenvolvimen-
to Humano (IDH) e traz mudanças 
positivas nos aspectos urbanísti-
cos, com a valorização imobiliária 
e o crescimento socioeconômico 
da cidade e da região. 

Outro benefício gerado pela 
obra é o incremento da arrecada-
ção do município, que está reco-
lhendo os Impostos Sobre os Ser-
viços (ISS) prestados pela empresa 
contratada pela Companhia. Nesse 

cenário, são gerados empregos 
diretos, além da aquisição de ma-
teriais e equipamentos e da contra-
tação de serviços indiretos na cida-
de, o que gera receita e movimenta 
o comércio local. 

No dia 27 de maio será lançada 
a segunda moeda pública local do 
Brasil, no município de Mato Ver-
de, localizado no norte de Minas 
Gerais.

Os moradores poderão fazer o 

câmbio da Verdinha na Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
e Turismo do município. Nos dias 
seguintes, a prefeitura iniciará o 
pagamento de alguns benefícios 
sociais, colocando volumes maio-

res da moeda em circulação.
A Verdinha será oficializada 

durante cerimônia, a partir das 
19h30. Às 18 horas será feita uma 
apresentação do projeto para a 
imprensa. Participam da apresen-

tação, o prefeito de Mato Verde, 
Pedro Henrique Horta Freitas; o 
presidente do Conselho Monetá-
rio Municipal, Ralfh Camargo; o 
vice-presidente do Conselho Deli-
berativo do Sebrae Minas, Valmir 

Rodrigues; além de analistas téc-
nicos da Prefeitura de Mato Verde 
e do Sebrae Minas envolvidos no 
projeto.

Lançamento da moeda pública 

local de Mato Verde

Data: 27 de maio
Local: Praça Prefeito Cristiano 

Barbosa de Souza, 400, São Bento 
– Mato Verde/MG

A Controladoria-Geral do Estado 
de Minas Gerais (CGE) e a Fundação 
Dom Cabral (FDC) apresentaram os 
resultados da Pesquisa Ética e Cor-
rupção no Poder Executivo do Esta-
do de Minas Gerais. Pioneira entre 
os estados brasileiros, a pesquisa 
aponta para avanços em relação ao 
enfrentamento de desvios éticos e 
atos de corrupção na administração 
pública do Governo de Minas nos 
últimos cinco anos.

O anúncio dos resultados acon-
teceu durante a programação da 
III Semana Mineira de Controle 
Interno, realizada de segunda a 
sexta-feira (13 a 17/5), na Cidade 
Administrativa de Minas Gerais, em 
Belo Horizonte. A pesquisa teve 
como objetivo mapear a percep-
ção dos servidores sobre a prática 
de corrupção e desvios éticos na 
administração pública. De acordo 
com os entrevistados, atualmente, 
ocorrem menos práticas ilícitas do 
que ocorria no passado.

Mais da metade dos entrevista-
dos (cerca de 60%) afirmaram que 
houve diminuição de atos indevidos 
em seu órgão ou entidade. Quando 
questionados sobre a percepção do 
ambiente organizacional, 80% dos 
respondentes disseram que contri-

buem para o fortalecimento da in-
tegridade em sua instituição.

Minas Gerais é o primeiro esta-
do a desenvolver esse tipo de estu-
do. A pesquisa foi aplicada no ano 
passado, de 7/8/2023 a 15/9/2023, 
e ouviu 3.963 agentes públicos do 
Poder Executivo estadual mineiro. 
“Pesquisas como essas são ferra-
mentas indispensáveis para que as 
governanças possam propor polí-
ticas públicas baseadas em evidên-
cias”, explica o controlador-geral do 
Estado, Rodrigo Fontenelle.

“A partir dos resultados da pes-
quisa, é possível traçar um diag-
nóstico de percepção da ética 
e da corrupção no Estado. Esse 
mapeamento irá subsidiar políti-
cas de combate e enfrentamento 
à corrupção, contribuindo para a 
eficácia das nossas ações”, destaca 
Fontenelle.

Para a diretora de Gestão Pública 
da FDC, Patrícia Becker, compreen-
der a incidência de desvios éticos e 
corrupção no setor público é fun-
damental para garantir a eficiência 
e a legitimidade das instituições 
governamentais. “Quando há des-
vios éticos e corrupção, os recur-
sos públicos são desviados de seu 
propósito original, minando a con-

fiança dos cidadãos nas instituições 
e prejudicando o bem-estar da so-
ciedade como um todo”, explica a 
especialista.

“Ampliar o entendimento dos 
servidores públicos do Poder Exe-
cutivo do Estado de Minas Gerais 
sobre aspectos ligados a desvios éti-
cos e corrupção, como foi feito na 
pesquisa, é um passo fundamental 
para a promoção de gestão transpa-
rente, responsável e eficiente, aten-
dendo as necessidades e interesses 
da população e contribuindo para o 
desenvolvimento do Estado”, con-
clui Becker.

Ambiente de Integridade

Para os entrevistados, apenas 
uma parcela pequena dos agentes 
públicos está envolvida em atos de 
corrupção e desvios éticos. Os res-
pondentes apontaram que a princi-
pal causa de ocorrência dos ilícitos 
está relacionada às questões inter-
nas e pessoais do indivíduo que 
pratica a ação. Quando avaliado o 
clima organizacional em que estão 
inseridos os agentes públicos, 69% 
afirmaram que o ambiente dos ór-
gãos e entidades favorece condutas 
focadas no interesse público.

A pesquisa apresenta, ainda, 
percepções positivas sobre o am-
biente de integridade organizacio-
nal. Entre os respondentes, 55% 
consideram que os mecanismos de 
promoção da integridade são efeti-
vos para a prevenção da corrupção 
nos órgãos e entidades. Esses nú-
meros demonstram a efetividade 
da Política Mineira de Promoção da 
Integridade, instrumento que esta-
belece uma série de diretrizes para 
a promoção da ética, da probidade 
e do respeito às normas no âmbito 
do executivo estadual mineiro.

COMENTANDO OS 
RESULTADOS

Para debater os resultados da 
pesquisa, a CGE convidou a sub-
secretária de Gestão de Pessoas 
da Secretaria de Estado de Plane-
jamento e Gestão (Seplag-MG), 
Kênnya Kreppel, a ouvidora de 
Prevenção e Combate à Corrupção 
da Ouvidoria-Geral do Estado de 
Minas Gerais (OGE/MG), Danuza 
Aparecida de Paiva, e a subcon-
troladora de Transparência e Inte-
gridade da CGE, Soraia Dias, para 
comporem o painel “Como avan-
çar na prevenção e enfrentamento 
à corrupção?”.

A mesa de diálogo, mediada 
pelo chefe de gabinete da CGE, 
Thomaz Barbosa, teve como 
objetivo debater sobre as opor-
tunidades e desafios apresen-
tados pelos dados da pesquisa. 
Thomaz ressalta a importância 
do diagnóstico para subsidiar as 
ações de enfrentamento à cor-
rupção. “Sem dados, não é pos-
sível identificar os problemas, 
o que prejudica a eficácia das 
ações e políticas de prevenção 
e combate aos ilícitos e desvios 
éticos”, pontua.

Tanto o painel quanto a apre-
sentação dos resultados da pes-
quisa estão disponíveis no canal 
da CGE no YouTube.

Metodologia

Composto de questões de 
múltipla escolha em escala Likert, 
o questionário contou com 34 
questões divididas em 5 blocos: 
Perfil dos respondentes, percep-
ções gerais, percepções específi-
cas, condutas e comportamentos 
e ambiente de integridade.
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Deodora conta a Vespertino sua história com Zefa Leonel. Fé desabafa sobre o fim de 
seu noivado com Tobias Aldonço, e Seu Tico Leonel entende que Primo Cícero faleceu. Es-
perança gosta de Jordão Nicácio. Tia Salete exige que Floro Borromeu encontre Juquinha. 
Aldenor, Nastácio e Zé Beltino vão ao cabaré de Deodora. Zefa Leonel agradece Deodora 
por encontrar Juquinha. Caridade pede que Zé Beltino não conte a Primo Cícero sobre 
seu trabalho. Marcelo repreende Blandina por se aproximar de Artur. 

Júpiter invade o quarto de Guto, que foge. Leda e Lizandra ouvem Guto se decla-
rar para Lupita, enquanto ela dorme. Vênus prepara uma surpresa para Tom. Paulina 
convence Patty a se encontrar com ela. Plutão teme os trajes de Nanda para sua com-
petição de skate. Júpiter afirma a Marieta que gosta de Lupita como amiga. Luca se 
preocupa com Murilo. Enéas comenta com Nicole sobre o desaparecimento de um 
grande amigo. Bia e Babbo levam Netuno/Léo para a competição de skate. 

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio revela a Pastor Lívio a vontade de ter a carta que a mulher de 

Rachid, Marianinha, escreveu para Maria Santa. Teca ameaça fugir se Mariana não 
deixá-la ficar na casa de Morena. Neno e Pitoco levam Du ao encontro de Buba. Buba 
conversa com Augusto e diz que Teca tem o direito de saber que Du está vivo. Joana 
conta a Tião que Egídio quer dormir com ela em troca do dinheiro. Rachid confiden-
cia a Sandra que tem intenção de se casar com Dona Patroa. 

Leandro solicita uma auditoria nas contas da Monter Holding. Julieta descobre 
que Mariana terminou com Mauro. Em um tenso diálogo, Mariana acha Vera auda-
ciosa por pedir um serviço a Clara. Vera relembra o roubo de Mariana e a rival afirma 
que o verdadeiro ladrão pode ser um Monteiro. Leandro e Bernardo conseguem a 
senha do computador de Gláucia. Em conversa com Bassânio, Leandro reconhece 
que errou como pai de Gláucia, que depois da morte da esposa ele mergulhou no 

trabalho e não deu atenção à filha. Leandro entende que deu mais atenção a Bernardo.

Bebedeira que acabou em ‘sequestro’! 
Nattan revela DATA da vingança triunfal 
após Henrique e Juliano roubarem seus 
cachorros

‘Piada pronta’: Gil do Vigor e Beatriz do 
‘BBB 24’ estrelam comercial juntos e 
resultado irrita web

Comercial com Gil do Vigor e Beatriz 
do Brás viraliza na web. Resultado final 
dividiu opiniões e irritou muita gente.

Gil do Vigor e Beatriz do Brás se en-
contram em comercial

Beatriz, do ‘BBB 24’, estrela campa-
nha publicitária com Gil do Vigor

Gil do Vigor participa de campanha 
publicitária ao lado de Beatriz do ‘BBB 
24’

Junção de Beatriz com Gil do Bigor 
causou polêmica nas redes sociais

União de Beatriz e Gil do Vigor em 
comercial é elogiada por uns e rejeitada 
por outros

VEJA TODAS AS FOTOS

Beatriz Reis, do ‘BBB 24 ‘, e Gil do 
Vigor , do ‘BBB 21’, se uniram em uma 
campanha publicitária! Os dois aparecem 
juntos no comercial da marca NeoQuími-
ca, destacando a importância do medica-
mento genérico no Brasil. Enquanto Bia 
estava no ‘BBB 24’, ela já foi comparada 
diversas vezes com Gil, tanto pelo fato de 
os dois terem um jeito bem agitado quan-
to por serem grandes favoritos elimina-
dos antes da final. O vídeo dos dois rapi-
damente viralizou nas redes sociais, mas 
nem todo mundo gostou do resultado.

Web critica comercial de Gil e Bia
Nas redes sociais, o comercial de Bia 

e Gil do Vigor deu o que falar. A internet 

se dividiu entre os que apoiaram a união 
e os que detestaram. Muitas pessoas 
acharam a campanha bem criativa por 
unir dois dos participantes do ‘BBB’ que 
mais marcaram as últimas edições. Além 
disso, os dois sempre foram comparados 
durante o ‘BBB 24’, então vários inter-
nautas gostaram de vê-los juntos.

Por outro lado, muita gente criticou 
o comercial. Diversas pessoas acharam 
que houve uma gritaria excessiva, já que 
juntou duas pessoas conhecidas por falar 
bem alto e de forma bem agitada. Muitos 
usuários acharam que o comercial ficou 
uma ‘piada pronta’ e com um grande exa-
gero. Veja a repercussão!

O cantor Nattan foi surpreendido 
pelo ‘sumiço’ dos dois cachorros de 
estimação após um ‘after’ com Henri-
que e Juliano. Agora, ele planeja uma 
vingança triunfal!

Bebedeira que acabou em ‘seques-
tro’! Nattan revela DATA da vingança 
triunfal após Henrique e Juliano rou-
barem seus cachorros

Bebedeira que acabou em ‘seques-
tro’! Nattan revela DATA da vingança 
triunfal após Henrique e Juliano rou-
barem seus cachorros

Bebedeira que acabou em ‘seques-
tro’! Nattan revela DATA da vingança 
triunfal após Henrique e Juliano rou-
barem seus cachorros

Bebedeira que acabou em ‘seques-
tro’! Nattan revela DATA da vingança 
triunfal após Henrique e Juliano rou-
barem seus cachorros

Bebedeira que acabou em ‘seques-
tro’! Nattan revela DATA da vingança 

triunfal após Henrique e Juliano rou-
barem seus cachorros

VEJA TODAS AS FOTOS
Nattan foi surpreendido com o 

sumiço dos seus cachorros após uma 
noite de diversão e muita bebedeira 
com seus amigos. Ao acordar, o cantor 
de forró descobriu que os pets haviam 
sido “sequestrados” por simplesmente 
Henrique e Juliano. Em entrevista ao 
“Fofocalizando”, do SBT, nesta segun-
da-feira (20), o artista contou detalhes 
surpreendentes de como tudo aconte-
ceu. Além disso, prometeu vingança.

Dupla sertaneja ‘sequestra’ cachor-
ros após sumiço de Nattan

Nattan disse que após uma noite 
bebedeira, ele “sumiu” e os irmãos fi-
caram revoltados com a sua ausência, 
resolvendo resolveram levar seus ani-
mais de estimação.

“A gente fez um show juntos aqui 

em Fortaleza, aí viemos aqui pra casa 
para um after, começamos a jogar sinu-
ca, beber, a cantar. No dia seguinte, às 
14h, eu resolvi sair porque não aguen-
tava mais, aí eu falei para eles que a 
casa era deles. Mas aí eles disseram que 
iam até 20h. As cachorras ficam aqui. 
Depois, eles disseram: ‘Nattan, isso 
não é maneira de receber as pessoas’. 
Acordei já era 0h, aí só vi fotos deles 
levando meus cachorros (...) pedi para 
o motorista correr lá e não deu conta 
de levar os cachorros, levaram para Pal-
mas (no Tocantins)”, detalhou.

Agora, Nattan pretende se vingar e 
deu detalhes do seu plano: “Quinta-fei-
ra agora é o aniversário do Henrique 
(...) Vou pegar um avião, vou pousar lá 
na fazenda, vou atrás de resgatar meus 
cachorros, vou preparado para esse 
aniversário, vou embriagar eles e, sem 
eles perceberem, vou botar um gado 
deles dentro do avião, um bezerro”.
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Brasil faz 4 campeões mundiais em 
Kobe nesta segunda-feira, 20, e fica a 2 
ouros de igualar Paris 2023

Estudantes retomam atividades do 
programa Forças no Esporte

Copa Montes Claros e a visibilidade ao futebol 
feminino na região do Grande Village

Com vitórias de Júlio Agripino, 
nos 5000m da classe T11 (defici-
ência visual), Beth Gomes, no lan-
çamento de disco F53 (que com-
petem sentados), Rayane Soares, 
nos 200m T13 (deficiência visual) 
e Claudiney Batista, no lança-
mento de disco F56 (que também 
competem sentados), país chegou 
a 12 pódios dourados no Mundial 
que acontece no Japão até 25 de 
maio 

A 100 dias da abertura dos Jo-
gos Paralímpicos de Paris, o Brasil 
igualou o desempenho que teve 
no primeiro dia do Mundial de 
atletismo em Kobe, no Japão, e 
contou com quatro atletas no lu-
gar mais alto do pódio na manhã 
desta segunda-feira (no Brasil), 
20: Júlio Agripino, nos 5000m da 
classe T11 (deficiência visual), 
Beth Gomes, no lançamento de 
disco F53 (que competem senta-
dos), Rayane Soares, nos 200m 
T13 (deficiência visual) e Clau-
diney Batista, no lançamento de 
disco F56 (que também compe-
tem sentados).

Com isso, a Seleção Brasileira 
de atletismo está a somente duas 
medalhas de ouro de repetir os 
pódios dourados que registrou 
no Mundial de Paris, no ano pas-
sado. E já na segunda-feira à noite 
(no Brasil), o Brasil pode alcançar 
essa meta, já que a baiana Raissa 
Machado, no lançamento de dar-
do F56, e a paranaense Aline Ro-
cha, nos 1.500m T54 (que compe-
tem em cadeira de rodas), fazem 
final direta.

No quadro geral de medalhas, 
os brasileiros também continuam 
medindo forças com os chineses 
pelos ouros em Kobe. O país está 
na segunda colocação, com 12 
ouros, cinco pratas e três bron-
zes, enquanto os asiáticos somam 
um ouro a mais, além de nove 
pratas e 11 bronzes.

A noite no Japão (manhã no 
Brasil) registrou dois ouros brasi-
leiros. O último foi da maranhen-
se Rayane Soares, que completou 
a prova com seu melhor tempo 
da temporada nos 200m T13 
(24s89).

Foi o primeiro título mundial 
nesta prova da atleta, que nasceu 
com baixa visão por conta de mi-
croftalmia bilateral congênita. 
Antes, havia conquistado bronze 
nos 400m em Paris 2023, além do 
ouro nos 400m e prata nos 200m 
em Dubai 2019.

“Treinei para isso. Estava fa-
zendo tempos muito fortes nos 
treinos, estava melhorando cada 
vez mais. Então, a nossa expec-
tativa era muito alta. Eu estava 
muito confiante e consegui. Tem 
adrenalina, ansiedade e pensa-
mentos negativos, mas eu conse-
gui ter controle e vencer a prova”, 
afirmou Rayane, que ainda vai 
correr os 400m às 22h55 (de Bra-
sília) da próxima quinta-feira, 23.

Antes dela, a paulista Beth Go-
mes confirmou seu favoritismo na 
sua prova principal, o lançamento 
de disco F53, e conquistou o tri-
campeonato mundial com a marca 
de 17,22m.

A distância foi um pouco menor 
do que o seu recorde mundial na 
mesma disputa, de 17,80m, feito no 

Parapan de Santiago 2023.
“Esse título significa muito, mi-

nha resiliência e minha vontade de 
viver. Toda vez que acordo, eu sei 
que a esclerose múltipla não me 
venceu. Então, é uma realização 
esse tricampeonato. Estou muito 
feliz e gostaria de agradecer a todos 
que me apoiam”, afirmou.

Beth já havia conquistado uma 
prata no arremesso de peso pela 
manhã do Japão (noite de domingo 
no Brasil) na prova agrupada das 
classes F53/F54. A atleta de Santos, 
que é da classe F53, fez 7,53m e ter-
minou na segunda posição. Ela só 
foi superada pela mexicana Gloria 
Guadarrama, da F54, com 8,04m. A 
uzbeque Nurkhon Kurbanova (F54) 
terminou na terceira colocação, 
com 7,48m.

A paulista Verônica Hipólito le-
vou a última medalha brasileira do 
dia em Kobe. A atleta da classe T36 
(paralisados cerebrais) completou 
os 100m em 14s35 e assegurou o 
bronze. A vencedora da prova foi 
a chinesa Yiting Shi, com 13s35, o 
novo recorde mundial da disputa.

Essa foi a terceira medalha em 
Mundiais de Verônica – foi também 
ouro nos 200m e prata nos 100m 
em Lyon 2013. “Tem ouro que é 
ouro. Mas tem bronze que também 
é ouro. Tenho certeza de que esse 
terceiro lugar é muito importante 
para mim. Eu cheguei a questionar 
muitas coisas, o porquê eu ainda 
continuaria correndo. Tenho uma 
família e um treinador maravilho-
sos. Para mim, é um ouro”, desa-
bafou.  

O mineiro Claudiney Batista foi 
outro medalhista dourado do país 
no dia. Ele manteve a sua hegemo-
nia desde Dubai 2019 no lançamen-
to de disco pela classe F56 (que 
competem sentados) e conquistou 
o seu tricampeonato. Venceu ao 
atingir a distância de 45,14m, sua 
melhor marca na temporada e tam-
bém o recorde da competição. Foi 
também a sétima medalha do lança-
dor mineiro em Mundiais de atletis-
mo, sendo três ouros, duas pratas e 
dois bronzes.

Já o primeiro ouro do dia no 
Japão foi de Júlio Agripino nos 

1.500m T11. A vitória do fundista 
paulista foi obtida em 4min02s23. 
Foi a segunda medalha dele em 
Kobe após a prata nos 5.000m 
T11.

Ainda na noite deste domingo, 
19, a capixaba Lorraine Aguiar e 
a rondoniense Ketyla Teodoro 
passaram para a final dos 400m 
T12, com os tempos de 59s26 e 
1min00s50, respectivamente. A 
final será às 6h10 (de Brasília) 
desta terça-feira, 21.  

O Mundial no Japão acontece 
no mesmo ano dos Jogos Paralím-
picos de Paris 2024 após o Comitê 
Organizador Local (LOC, na sigla 
em inglês) solicitar ao Comitê Pa-
ralímpico Internacional (IPC, em 
inglês) o adiamento do Mundial, 
que seria em 2021, devido à pan-
demia de coronavírus. Com isso, 
a cidade japonesa sediará o even-
to de atletismo no ano posterior 
ao Mundial de Paris 2023, quando 
o Brasil teve seu melhor desempe-
nho na história em Mundiais. Fo-
ram 47 medalhas no total, sendo 14 
ouros, 13 pratas e 20 bronzes.

A partir deste mês de maio, es-
tudantes das escolas municipais de 
Montes Claros retomam as ativida-
des do Programa Forças no Esporte 
(PROFESP), realizado pelo 55º Ba-
talhão de Infantaria Dionísio Cer-
queira em parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação, visando 
atender crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade.

Neste ano, o programa conta 

com a participação de 90 estudan-
tes das escolas municipais Jair de 
Oliveira e Rotary São Luiz, ambas 
da região do Grande Santos Reis/
Cidade Industrial, que participam 
de aulas de Judô, Educação Físi-
ca e Música, além de Letramento 
(Matemática e Português) e de 
instruções tipicamente militares.

O comandante do 55º BI, co-
ronel Henrique de Queiroz Hen-

riques, explica que o Profesp é 
desenvolvido em Montes Claros 
desde 2014. “E aqui temos uma 
particularidade, pois é o único 
município do país onde, além do 
contato com a rotina do Exército 
e participação nas atividades es-
portivas, também temos o letra-
mento, servindo como reforço 
escolar. Da mesma forma é o pro-
jeto João do Pulo, que tradicio-

nalmente trabalha com crianças 
com deficiências físicas, mas que 
em Montes Claros é dedicado a 
crianças do espectro autista”, ex-
plica.

A secretária Rejane Veloso Ro-
drigues explica que a Prefeitura, 
através da Secretaria Municipal de 
Educação, oferece toda a infraes-
trutura necessária para viabilizar 
os projetos em Montes Claros. 

“O Município oferece transporte, 
alimentação e material escolar, 
além de profissionais para garan-
tir o apoio pedagógico, tornando 
as atividades uma extensão do 
aprendizado nas escolas, sempre 
no contraturno escolar. A inicia-
tiva é importante porque contri-
bui para o desenvolvimento dos 
alunos em todos os aspectos, ao 
mesmo tempo em que reforça o 

aprendizado dos conteúdos curri-
culares”, destaca.

Nos próximos dias, também 
será retomado o projeto João do 
Pulo, integrando crianças do es-
pectro autista com a prática de 
atividades esportivas e físicas sau-
dáveis e socialmente inclusivas. 
Todas as atividades são realizadas 
no contraturno escolar, nos espa-
ços do 55º BI. ( JERUSIA ARRUDA)

O Brasil irá sediar a Copa do 
Mundo feminina de futebol em 
2027. O Congresso da Fifa esco-
lheu o país no último dia 17 de 
maio. A 10ª edição vai ser a pri-
meira realizada na América do 
Sul. Longe dos grandes centros 
e comunidades consideradas à 
margem, competições são pro-
movidas para dar acesso e visibi-
lidade a mais jogadoras que quei-
ram viver da modalidade.

É o caso da Copa Montes Cla-
ros, que teve a primeira rodada 
do naipe feminino realizada nes-
se domingo (19). As Meninas de 
Honra venceram, por 2 a 1, o Vila 
Real. No outro embate, Futsalto 
derrotou o Águias Minas pelo pla-
car apertado de 1 a 0.

O torneio, realizado pela As-
sociação Educacional, Esportiva 
e Social do Brasil (AEESB), via 
emenda parlamentar cedida pela 
deputada estadual, Leninha (PT), 
tem o apoio da Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento Social de 

Minas Gerais (Sedese-MG).

Protagonimo e visibilidade 
para o futebol feminino

Para a goleira Luiza, do Me-
ninas de Honra, é uma oportu-
nidade importante para as inte-
grantes do time. “Estamos felizes 
em participar da Copa. É muito 
importante dar esse incentivo ao 
futebol feminino. Estamos com 
a expectativa boa e em busca da 
vitória”, comentou.

Já a meia-esquerda, Vitória 
Ferreira, do Vila Real, fala da re-
levância de torneios dessa enver-
gadura para incentivarem o fute-
bol feminino. “Muito importante 
porque no Norte de Minas quase 
não tem campeonato de campo, 
principalmente agora que tere-
mos uma Copa do Mundo. Tem 
muitas meninas que ainda têm 
um futuro brilhante pela frente. 
Esse tipo de campeonato melho-
ra a nossa modalidade, porque dá 

visibilidade”, disse.
Renatinha é da equipe do Fut-

salto. Ela destacou a visibilidade 
que a Copa pode oferecer aos 
projetos desenvolvidos na cida-
de. “Estou muito feliz em parti-
cipar da primeira Copa Montes 
Claros. Uma visibilidade muito 
grande para o futebol feminino. 
Temos sete anos que jogamos 
aqui. Nunca tivemos essa oportu-
nidade. Para nós, o resultado não 
vai ser o potencial. O potencial 
será participarmos e trazermos 
mais esperança para quem tem o 
time”, ressaltou.

De acordo com a presidente 
do Águias Minas, a ideia é tra-
balhar também com meninas na 
categoria sub-12. Com esse cam-
peonato, contudo, despertará o 
desejo das mais novas.”Essa com-
petição vem trazer um protago-
nismo para o futebol feminino e 
a importância do esporte para as 
mulheres. Lembrando que tere-
mos a Copa do Mundo em 2027, 

    MÃO AMIGA PARA A EDUCAÇÃO

no Brasil, e isso vem desenvolver 
o futebol feminino e trazer mais 
protagonismo também”, frisou.

DECISÃO NO 

MASCULINO

No Masculino, nesse domingo, 
também aconteceu os jogos deci-
sivos. Na Final da 1ª Fase, Coste-

la venceu o Almécegas por 2 a 1, 
no duelo pela Região do Santos 
Reis. No Grande Village, Amigos 
do Gordo venceu o Impossível do 
Renascença, por 2 a 1.



Montes Claros,  terça-feira, 21.5.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br12 SOcial

A EMPRESÁRIA ADA CORDEIRO mais uma vez deu show 
em receber amigas para um finíssimo coquetel. O motivo 
foi apresentar a nova coleção Outono/Inverno da sua ADA 
TREND. Ela recebeu elegantes clientes como a maravilhosa 
Ludmila Muratori ( foto)

LÁ ESTAVAM TAMBÉM Maitê Colares, Leandra Terence 
e Maria Clara Rebello. Muita e muita gente e as mulheres 
enlouquecidas com a nova Coleção. Aplausos para Ada

MEUS EXCELENTES ANFITRIÕES da EXPOJANAÚBA Jac-
queline e Richard Parrela

QUEM ESTEVE ANIVERSARIANDO ontem foi a muito 
querida e renomada decoradora VANILDA MIRANDA. Mui-
tas bençãos em sua vida amiga e irmã do coração

EU TIREI ESTÁ FOTO quando estava no amplo camarote 
mostrando parte da multidão que sempre bate recorde de 
presenças na EXPOJANAÚBA. Vamos lá dia 30

CONTINUO DESTACANDO as presenças na FEIJOADA 
DO THEO. Aliás seria praticamente citar as 400 pessoas 
que estiveram me prestigiando. Vejam aí o Paulinho  Da-
kota com a esposa Evelina

TAMBÉM REAPARECERAM em grande estilo Marcio 
França Júnior e Cynthia Pessoa

REININI CANELLA esteve aniversariando no último final 
de semana e foi como sempre festejadíssimo, inclusive 
pela filha Jacqueline.

VEM CHEGANDO a monumental EXPOJANAÚBA que será 
aberta dia 30. Família vitoriosa: O Presidente do forte Sin-
dicato Rural Bionicão Antunes com a esposa Helena Caires 
o filho João Marcelo a nora Priscila e a netinha Maria Va-
lentina

SIMONE CALDEIRA, Raissa Antunes, Cristiane Laugthon, 
Cristina canela e Tete castro

BELAS MODELOS desfilaram com a nova coleção

ARRAIAL TRANQUILO
ÉPOCA BOA DE CURTIR o maravilhoso ARRAIAL D’AJUDA, 

pois tem menos turistas, restaurantes com vagas e o Sol sempre 
presente. Cheguei ontem depois de uma temporada no meu 
“cantinho” e cheguei com mais energia para enfrentar o dia a dia.

GRANDE MINISTRO
O MINISTRO PAULO GUEDES que estava desenvolvendo bom 

trabalho, sério, honesto e perfeito consertando a nossa Econo-
mia, infelizmente foi substituído por pessoas incapacitadas. Ele 
declarou recentemente “FARÍAMOS TUDO DE NOVO, com mais 
intensidade”, diz Paulo Guedes. Em lançamento de filme sobre 
sua gestão, o ex-ministro diz que o Brasil precisa superar o mani-
queísmo e a parcialidade nas discussões políticas e econômicas.

MONETÁRIA DO BC
ÚLTIMA REUNIÃO DO COPOM: Galípolo (o homem do pre-

sidente Lula no BACEN) diz que cogitou votar em corte de 0,25 
ponto percentual da Selic, mas havia custo de abandonar o gui-
dance; é necessário mostrar, segundo o diretor de Política Mone-
tária do BC, coerência entre falas e ações.

COERÊNCIA
JÁ O PRESIDENTE CAMPOS Neto foi elegante ao dizer sobre 

o mesmo assunto, que a discussão dos membros do Copom (Co-
mitê de Política Monetária) se apoiou em critérios técnicos e de-
fendeu que todos os argumentos foram considerados no debate.

TRANSFORMAÇÕES DOMÉSTICAS
EM NOTÁVEL DESCOMPASSO com as transformações domés-

ticas e internacionais, o presidente declara que vai trilhar mais 
uma vez o único caminho que conhece, ouvindo a voz interior, 
que de fato é a única que ele ouve, e diz que vai dar certo. Só que 
nunca deu.

SANDRA MARQUES TAMBÉM está curtinho sua 
belíssima mansão num dos elegantes Condomínios de Arraial.

MUITOS MONTESCLARENSES estiveram aplau-
dindo o show de Bichelle em BH. É claro que voltaram encanta-
dos .Estou sabendo que o próximo show internacional em BH 
será o dos jovens ‘in loved”

PIADINHA QUE CIRCULA PELA INTER-
NET: nas correntes de fake News dos patriotas, circula a no-
tícia de que o cavalo Caramelo, protagonista de uma operação 
de resgate emocionante, em verdade, eram dois petistas usando 
uma fantasia e que a cena teria sido forjada num estúdio da TV 
Brasil.

QUEM ESTARÁ COMEMORANDO a vida dia 30 
com um festão no Duca Gourmet é PANCHO SILVEIRA

MUITO ELOGIADO PELO PACOTE dos famo-
sos Shows que estará deixando a galera enlouquecida durante a 
EXPOJANAÚBA que vem chegando e vai levar até aquela cidade 
os mais importantes criadores e é claro visitantes de toda re-
gião. Esta festa agropecuária é realmente muito top.

VAP E VIP


